

TITO CRISTOPHER  
SALOMON LOYA

DISTRITO XV



## XV parlamento de la Juventud Sudcaliforniana 2022

“El cerebro no es un vaso por llenar, sino una lámpara por encender” **Plutarco (50-120)\***

Mi nombre es Tito Christopher Salomón Loya Alvarez, tengo 14 años, nací en cabo San Lucas Baja California Sur y antes de mi primer cumpleaños, regresaron mis padres de los cabos a radicar a esta hermosa ciudad de La Paz; me considero un joven alegre, inquieto y extrovertido, desde muy pequeño he participado en eventos familiares, escolares, sociales y de mi comunidad; mis inicios ante un respetable público fueron en pequeñas reuniones que organizaba mi padre, con su grupo de amigos, en donde me tocaba dar la bienvenida a nombre de mi familia; cuando termine mi educación preescolar en la estancia infantil 110 del ISSSTE, tuve el honor de participar en la despedida, siendo orador de mi generación. En mi escuela Primaria Ignacio Manuel Altamirano TM participe en varias ocasiones y diversos eventos.

Comparto mi decisión de participar en el Parlamento Juvenil, como una inquietud para expresar mi sentir en el tema de la EDUCACION en Baja California Sur, así como aprender de mis jóvenes compañeros generacionales y de quienes tendré la fortuna de coincidir en esta aventura.

Considero que todos los temas a tratar por mis compañeros jóvenes participantes, son dignos de ser expresados en la Tribuna más alta de nuestro estado, ya que si son escuchados, darán cuenta del sentir representativo de la juventud sudcaliforniana dando paso a frutos positivos en beneficio de nuestra sociedad, en lo personal; elegí el tema **EDUCACION** porque considero que es la llave para lograr generaciones con mentes abiertas, reflexivas y criticas capaces de transformar éste mundo, en un lugar con mejor calidad de vida y oportunidades para todos.

La educación en mi instrucción escolar, me ha permitido en mi corta edad espacios para la declamación, efemérides en los lunes de honores a la bandera, en segundo grado personifiqué al Benemérito de las Américas Don Benito Juárez García con motivo de su natalicio y en un ejercicio de historia, mi profesora Karla Fajardo, se coordinó con maestros de quinto y sexto grado y me comisionó para hablarles de su vida y obra y también a contestar algunas inquietudes específicas que al respecto me hicieron mis compañeros; fui orador en dos ocasiones del día de la bandera, me tocó participar en la despedida de jubilación de la querida señora Chita (del área del servicio de limpieza de la escuela), en quinto grado participe como orador a nombre de la niñez sudcaliforniana en el evento “La cápsula del tiempo” (9 dic. 2019-9 dic 2069) a invitación expresa y directa del estimado señor Luis Armando Camalich Lagarda organizador de dicho evento, una experiencia por demás enriquecedora, mi educación primaria la concluí en línea a causa de la pandemia pero esto no fue pretexto que me impidiera el privilegio de despedirme mediante un video de mis compañeros y amigos y agradecer el valioso apoyo de mis maestros y padres en esta etapa importante de mi formación.

Considero de gran importancia la participación de los jóvenes en ejercicios parlamentarios, ya que ello nos permite una visión más cercana del lugar donde se toman las decisiones, es por eso que considero vital que los jóvenes podamos participar no solo en un evento anual, sino que desde nuestras escuelas tengamos voz en los temas de Educación.

La educación en nuestro estado tiene una excelente comunicación entre sus maestros a través de los Consejos Técnicos que se realizan el último viernes de cada mes, donde la logística de trabajo está muy bien definida y donde la información de las cátedras se ve reflejada en indicadores de las actividades programadas y donde se identifican los temas a reforzar y la ruta correcta a seguir.

Estos Consejos Técnicos están organizados de acuerdo al subsistema educativo, esto permite una visión integral, donde se toma en cuenta la colaboración de los profesores y directivos de las diversas escuelas en los cinco municipios de Baja California Sur, con eso se logran unificar criterios educativos que permiten mejores resultados para la sociedad.

Los alumnos de todos los niveles educativos en nuestra entidad carecen de un instrumento vinculatorio donde puedan aportar sus inquietudes a través de sus jefes de grupos que puedan coincidir en un lugar con la ayuda de tecnología al menos cada tres meses e iniciar un ejercicio conversatorio de alumnos que se interesen en mejorar la practica educativa teniendo en cuenta el punto de vista de los alumnos.

Estos tiempos donde la tecnología permite mayores facilidades en la comunicación, considero necesario que los alumnos se conviertan en parte activa en la Educación, donde su opinión incida en los programas educativos y puedan recibir el enriquecimiento directo de quienes reciben la instrucción educativa en conjunto con la opinión académica que se está recabando en los Consejos técnicos.

La importancia de este tema es algo grande ya que tanto autoridades de la escuela como maestros, prefectos y personal de apoyo tendrán la ventaja de ver a través desde la perspectiva del alumno, logrando una integración que traerá beneficios y resolverá las necesidades de la escuela y los estudiantes de la institución en una forma más integral.

Muchos de mis compañeros han escuchado que sus padres en sus tiempos de estudiantes tenían un tipo de organización que se conoció como Sociedad de alumnos donde se tenía esa opinión y representación de los alumnos en cada una de las instituciones educativas.

Hoy por hoy quiero retomar esa buena práctica estudiantil que tuvieron nuestros padres y que en estos momentos solo conocemos a manera de recuerdo, es por eso que debemos tomar como un ejemplo a seguir de forma inicial la estructura que tenia en su mejor momento esta forma de agrupar estudiantes.

Estos nuevos tiempos de nuevos retos debemos tomar lo que en el pasado sirvió a la sociedad, ahora con los avances tecnológicos podemos tener una mejor comunicación y podemos aspirar a ir más allá de la opinión estudiantil de una sola escuela.

Es mi intención que la educación vaya acompañada de aprendizaje de inclusión no solo en cuestión de equidad de género, sino también como parte activa del sistema educativo en Baja California Sur.

Mis propuestas son:

1.- Que se integre en cada una de las escuelas una sociedad de alumnos representada por los jefes de grupo de todos los grados donde una vez conformada se lleve a cabo una asamblea donde se designe la mesa directiva que ha de llevar las propuestas y los programas de trabajo los cuales deberán tener primeramente el acuerdo en cada uno de los grupos y grados que integran esa escuela.

2.- Para darle organización de la representación de cada uno de las sociedades de alumnos de las escuelas en los municipios, propongo que se instale el consejo municipal de alumnos y sesione al menos cada 3 meses en el último viernes donde también sesione el consejo técnico de los maestros para esta forma se aprovechen los tiempos en los que no tendrán clases y tener una programación anticipada y de conocimiento de todos los participantes.

3.- Para un alcance estatal propongo que se instale el consejo de alumnos de Baja California Sur donde tendrán su espacio de participación los representantes que designan cada uno de los consejos municipales de alumnos. Estos representantes municipales llevaran la voz de los alumnos de las instituciones educativas y con eso expresar el sentir de los jóvenes sudcalifornianos que cursan una enseñanza y están preocupados para mejorar su calidad académica y poder servir mejor a nuestro estado y país.

Conclusión: Debo dejar claro que mi interés es compartir la visión de mis compañeros y la propia, donde veo en estos momentos una exclusión de los estudiantes en la participación de los programas que nos hacen llegar de la mejor manera nuestros maestros. Estos nuevos tiempos nos permiten tener mayor comunicación, esta oportunidad debemos trasladarla también al sistema educativo donde se incluyan a los alumnos como parte activa de nuestra educación. Agradezco a todos por escuchar la voz de este joven sudcaliforniano preocupado por la educación presente y de las futuras generaciones de nuestro gran estado.

#### Bibliografías:

Ci[https://www.amnistiacatalunya.org/edu/es/clic/clic-citas.html#:~:text="La%20educaci3n%20es%20lo%20que,aprendido%20ya%20se%20ha%20olvidado."&text="El%20cerebro%2](https://www.amnistiacatalunya.org/edu/es/clic/clic-citas.html#:~:text=)

0no%20es%20un,sino%20una%20lámpara%20por%20encender."&text="El%20principio%  
20de%20la%20educación%20es%20predicar%20con%20el%20ejemplo."&text="Para%20e  
ducuar%20a%20un%20niño%20hace%20falta%20la%20tribu%20entera."\*

Tito Cristopher Salomón Loya Alvarez 3B Instituto México bilingüe